
秦俑考古队在1978年到1984年间，对
兵马俑一号坑进行了正式发掘，出土陶俑
1087件。其后，考古队1985年对一号坑展
开了第二次考古发掘，但是限于当时技术
设备不完善等原因，发掘工作只进行了一
年。但是从文物保护方面看，对第二次发
掘已暴露出来的兵马俑等考古遗存，由于
受到阳光、灰尘、潮湿度等因素的影响，目
前迫切需要进行发掘后的修复和保护。

前两次发掘情况

据新华社西安6月13日电 13日，秦兵马
俑一号坑第三次考古发掘进展顺利，除了首
次发现两辆前后相邻的四马战车外，还发现
了个别陶俑身上残存着大面积彩绘。

秦始皇兵马俑博物馆馆长吴永琪说：“今
天的发掘是秦俑一号坑沉寂20多年后迎来的
第三次考古发掘，博物馆制定的‘五年考古规
划’已经被国家文物局批准。随着发掘的展
开，观众在观赏兵马俑的恢弘气势之时还可
以观赏到兵马俑的揭示过程。”

根据考古发掘资料，秦兵马俑一号坑是
一个东西向的长方形坑，长 230米、宽 62米，
坑东西两端有长廊，南北两侧各有一边廊，中
间为九条东西向过洞，过洞之间以夯土墙间
隔，估计一号坑内埋有约 6000个真人真马大

小的陶俑。有专家称，这个坑的俑阵排列象
征由步兵和战车组成的矩形混编部队。

三度发掘秦俑一号坑
首日发现:两辆“亲密无间”四马战车；残存大面积彩绘陶俑

作为国内食品行业龙
头企业的三全公司，专注
于主业的发展，善于发现
市场机会，而在金融危机
之前与之后的从容转身，
使得企业成为中国最大的

“餐桌食品细分供应商”的目标市场选择
更为明确。市场机会在企业择时而行、择
机而动的运作中转化为经营机会，有效地
增大了自身的市场空间。

每个企业，在建立市场竞争优势时方
法相异。三全公司的自信在于，企业作为
行业龙头，有响亮的自有品牌，有畅通的销

售渠道，整个产业价值链牢固地掌握在自
己手里。围绕居民餐桌，他们可以不间断
地进行产品和技术创新，而这种创新又直
接引发产业价值链向上下游延伸。

企业发展的终极属性不是别的，是要
满足消费者的需求。在选择目标市场后，
企业就要找到最佳的满足形式。城市和农

村，对三全公司而言，是两张
需求不同的餐桌。虽有需求
差别，却共同构成企业宽广
的市场。把握市场机会，就
是不停地用新产品去满足市
场需求，跟上每一波市场行

情，扩展增量空间，形成全国性市场布局。
三全公司的成功，在于其企业强力扩

展业绩的作为，在于其整合现有资源的能
力，在于其创造竞争优势的行动。作为成
长中的企业，他们既为自己
提供新的发展可能，也为其
他企业提供有益的启示。

再造市场竞争优势
今 语

本报讯（记者 王伟 魏书杰 侯爱敏
陈锋）当诸多企业把保增长作为今年头号
目标时，行业龙头三全公司则为即将迎来
的发展新里程而忙碌着。今年全面投入
使用的三全食品综合基地项目，将托起三
全走向又一个发展新时代。总经理陈南
充满信心地说，三全的目标就是由速冻老
大成为中国“餐桌美食供应商的领导者”。

三全新综合基地项目总投资 3.6 个
亿，包括 2.6万平方米的厂房、1万平方米
的办公大楼和两万吨的立体冷库。其中
占地 240亩的一期工程 2007年 7月动工，
2008年 11月投入试生产。在新厂房内，
饺子、汤圆生产将全部采用机械化生产代
替手工，全面投产后公司将年新增生产能
力 11.76万吨，可实现销售额近 10亿元，
利税过亿元。

三全目前在郑州、广州、成都、苏州等
地建有4个生产基地，分布在各地的20多
家销售公司编织起遍布全国的销售网
络。新综合基地项目将使拥有了自主技
术、品牌和渠道的三全如虎添翼。

在已经完成基建的两万吨立体自动
冷库内，净高 30米的超高空间需仰视才
见。这里将配备国外先进的技术与设
备，是亚洲日吞吐量最大的全自动化冷

冻物流库。
与综合基地硬件建设同步进行的是

新的零售渠道开拓计划。“去年以来，三全
投放了近两万台冰柜、冰箱，加速农村市
场的冷链建设，2000多辆冷链物流车也由
原来的县城辐射到乡镇。”陈南说，“农村
市场的消费增长已呈现出高于城市的势
头，那里是一片更广阔的天地。”他算了这
样一笔账：欧美人均速冻产品的消费量是
80公斤/年，目前中国仅为8公斤/年，而中
国农村则更低于这个数。

去年三季度，受金融危机影响，销售
额下滑。他们一方面紧紧抓住危机带来
的低成本良机，加速扩张；一方面打出了
一套应对危机的组合拳：加快新产品开
发上市步伐，“东北水饺”、“三全面点
坊”、“龙舟粽”等品种迅速问世。适时研
发推出的动车组上供应的“动车米饭套
餐系列产品”，在赢得市场新领域的同
时，也成为他们新的销售增长点。今年
一季度，公司销售收入同比增长 18%，利
税同比增长20%。

一边有条不紊推进既定项目不减
速，一边长期不懈进行技术创新攀高峰，
使三全奠定了坚实的抗风险能力。目前，
全国速冻行业唯一的国家级企业技术中
心、唯一的博士后科研工作站均设在三
全，三全还是速冻食品行业生产标准的制
定者和速冻食品行业物流标准的主要参
与者。去年10月，“全国米面食品标准化
技术委员会速冻米面食品分技术委员会”
秘书处又设于三全，由三全负责主持起草
的《速冻饺子国家标准》通过了专家审定。

有条不紊推进既定项目不减速 长期不懈进行技术创新攀高峰

三全:做美食供应商领导者

本报讯（记者 左丽慧 文 唐强
图）“这是我第一次看到国家级非物质
文化遗产小相狮舞（如图）。”昨日上午
的绿城广场一片欢腾，“感知文化遗
产，弘扬民族文化”——第四个中国文
化遗产日省会系列文化活动在这里启
动。省政协副主席龚立群，省政府副
秘书长李建庄，省委宣传部副部长李

庚香，省文化厅厅长杨丽萍，市领导雷
志、刘东、王薇出席启动仪式。

“文化遗产日”系列文化活动由
省文化厅、郑州市政府、省文物管理局
联合主办，省非物质文化遗产保护中
心、省艺术研究院和市文化局承办，包
括非物质文化遗产项目展演、图片展、
实物展、景点免费或优惠开放等形式。

活动现场，太乙球功夫、少林功
夫、小相狮舞、独脚舞、猩猩怪、闹歌、
苌家拳等非物质文化遗产项目一一
展现在市民面前；剪纸、布艺、蛋雕、
香包、泥塑、面人、木雕、陶笛等民间
艺术展示，令观众大开眼界。记者了
解到，参加演出和展示的人员达 800
余名，精彩纷呈，美不胜收。

同时，在绿城广场展出的“历史
文化遗产精品图片展”也吸引了观众
的目光。

昨日，我省文物系统的景点也实
行了优惠开放，其中免费开放 110多
家，优惠开放49家。

“党的政策好，补贴送到家门口，俺们劲头很足。”
说这话的是新郑市七里堂村 61岁的农民李学好。“今
年，政府一亩地还给补助近80元。小麦每斤比去年涨
了 1毛钱。这一补一涨价，每亩地轻轻松松增收 150
元。”他指着前面一片麦田说，“去年那里还是荒沙滩哩，
现在都种上庄稼啦。”

3亿元直补百万种粮农民
为支援抗旱浇麦工作，截至3月16日，我市粮食直

补和农资综合直补资金兑付圆满结束，兑付率达
100%。此次补贴共涉及全市15个县（市）区、134个乡
（镇）办事处，补贴面积达 386.25万亩。全市 100多万
户种粮农民，共领取补贴30687.93万元。

市农业局有关负责人认为，中央和省、市出台的支
农惠农政策、各类补贴逐年增加，我市贯彻落实惠农政
策措施扎实，落实到位，这些都极大地调动了农民种粮
积极性，为粮食丰产凝聚了力量。

4200万农机补贴引发购机潮
种粮有补贴，购置农机也有补贴。新密牛店镇农

民赵全胜是种粮大户，也是购机补贴受益大户。在农
机补贴政策的刺激下，他拥有插秧机、收割机、旋耕机
等农机18台，总资产100多万元。正是因为有这么多
的农机，他今年在县里租种了 100亩田，大干一场，多
种田、多赚钱。

好政策激发全市农民掀起了新一轮购买农机热、
学习科技热和承包土地热。

“进入4月份以来，每天都有10台不同型号的农机
具被订购。”据市农机局总工程师毕广玉介绍，目前，全
市共投入购机补贴资金 4245 万元，已完成总额的
80%，共补贴购置各类急需机具4470台。

（下转第二版）
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打造高品质都市党报

安理会通过决议

对朝鲜搞核试验
表示最强烈谴责

据新华社联合国6月12日电 联合国安理会12日一
致通过第1874号决议，对朝鲜5月25日进行核试验表示

“最强烈的谴责”，并要求朝鲜今后不再进行核试验或使
用弹道导弹技术进行任何发射。

决议对朝鲜宣布退出《不扩散核武器条约》以及寻求
核武器的行为表示痛心。安理会对朝鲜进行核试验表示

“最严重的关切”，认为朝鲜此举违反了安理会第1718号决
议，对《不扩散核武器条约》构成了挑战，同时也进一步加剧
了本地区的紧张局势，对国际和平与安全构成了威胁。

决议要求朝鲜早日回到《不扩散核武器条约》框架中
来，立即全面执行第 1718号决议，以“全面、可核查和不
可逆的方式放弃所有核武器和现有的核计划，立即停止
一切有关活动”。

决议对限制朝鲜进出口武器、检查进出朝鲜的船只、
在公海检查与朝鲜有关的船只及防止外部资金流入朝鲜
并被用于研发导弹和核武器等做出了明确规定，并要求
所有联合国会员国在相关问题上予以合作。决议还要求
联合国秘书长潘基文在与安理会有关委员会磋商后设立
一个专家小组，任期为一年，对安理会针对朝鲜采取的有
关措施进行监督，并对安理会的有关行动提出建议。

决议同时表示，安理会决定对朝鲜采取有关措施，其目
的不是要导致在朝鲜平民中出现不利的人道主义后果。

这一决议草案是中国、英国、法国、俄罗斯和美国等
安理会 5个常任理事国以及日本、韩国的代表经过多轮
谈判并达成协议后提交安理会全体会议讨论的。

（相关报道见3版）

30余家企业将入驻
金水区杨金产业园

本报讯（记者 陈锋 通讯员 牛志勇）昨日，市委常
委、郑州新区管委会常务副主任、市产业集聚区建设工程
指挥部指挥长李柳身到金水区杨金产业园区调研。

杨金产业园区位于金水区柳林镇，规划面积6.4平方
公里，2006年被列为我市重点产业园区。依托金水区成熟
的专业市场优势，有关方面把园区划分为印刷产业园、医药
产业园、汽车用品产业园和IT产业园等几部分，重点发展具
有高投资强度和高成长性的中小型企业。现已与30余家企
业达成入园协议，预计总投资16亿元，年产值39.6亿元。

李柳身指出，今后要进一步搞好规划和基础设施建
设，明确产业定位，有选择性地引进高成长性、高附加值
企业入驻；要高效集约、节约利用土地，并做好投融资、担
保工作，努力建设精品园区。

深入学习实践科学发展观
加快推进郑州跨越式发展

郑州生态水系工程
今年9月全线贯通

本报讯（记者 梁晓）11日，市领导康定军、王璋、王
跃华、张建慧对我市生态水系工程建设情况进行调研。

康定军、王璋一行先后来到十七里河、魏河、索须河
等河道综合治理工程施工现场调研。据了解，我市生态
水系建设自2008年至今，先后投资10.87亿元，开工实施
了五项跨年度工程。目前，七里河、魏河、十七里河、十八
里河、索须河二期治理工程已经全面开工建设。按规划
截污工程要与河道治理同步进行，2009年9月底，整个生
态水系工程将全线贯通。

市委常委、市纪委书记、市节能减排和生态环境建设
工程指挥部指挥长王璋指出，生态水系建设要切实加强
组织领导，积极督察推进，又快又好完成建设任务；要认
真落实规划，统筹全面发展，加快“西引水源”建设速度。

本报讯（记者 李娜）50年前，一支
由200多名将军组成的“将军合唱团”，用
嘹亮的歌声鼓舞了无数的中国人。50
年后，近 200位开国元勋的后代组成了

“将军后代合唱团”，用激情歌唱祖国、歌
唱人民、歌唱伟大的中国共产党。昨晚，

“将军后代合唱团唱响中国走进郑州”活
动在省人民会堂举行。

省党政军领导徐光春、王全书、李克、
曹维新、王菊梅、宋璇涛、龚立群、罗爱国，
老同志代表、驻郑部队和武警官兵、学校

师生以及其他各界代表观看了演出。
整场演出以大合唱、小合唱和诗朗

诵等不同艺术形式，将市民熟悉的革命
歌曲一首首唱响——“东方红，太阳升，
中国出了个毛泽东……”演出由近 150
人的大合唱《东方红》拉开序幕，庄严肃
穆、气势雄浑；男声四重唱《真是乐死人》
诙谐幽默；女声小合唱《南泥湾》温婉动
听；全体观众共同起立合唱的《我的祖
国》将演出推向高潮。嘹亮的歌声在大
会堂久久回荡。

同时，演出还特地为中原儿女带来
了《焦裕禄，我们的好书记》和《少林少
林》两首河南人熟悉的歌曲。

“将军后代合唱团”由陈毅元帅之
子陈昊苏担任团长，聂荣臻元帅之女聂
力中将担任政委，抗日名将马本斋将军
之子马国超少将、徐海东大将之女徐文
惠等分别担任副团长和副政委。罗荣
桓元帅之子罗东进中将、李先念主席之
女李紫阳、罗瑞卿大将之子罗箭少将等
担任顾问。

我市聘任8030名
专职人民调解员

每村3人 年均调处纠纷两万余起
本报讯（记者 李娜）6月17日是《人民调解委员会组

织条例》颁布实施20周年纪念日，昨日，省司法厅和市司法
局共同主办以“服务群众、关注民生、化解矛盾、宣传法律”
为主题的纪念活动，展示20年来人民调解的工作成果。

据悉，我省现有人民调解员28.4万人。目前，我市共
聘任专职人民调解员 8030 人，平均每个村（社区）有 3
名。全市共建立人民调解委员会2968个，其中，村、居调
委会2780个，乡、办调委会169个，企事业单位及其他调
委会19个。近几年来，全市每年平均调处各类矛盾纠纷
两万余起，调成率97%以上。

除紫荆山广场为主会场之外，郑州市还在六县（市）
和上街区设置7个分会场。

省市领导张程锋、邓永俭、周长松、黄保卫、朱专兴等
出席活动。

秦兵马俑一号坑发掘现场。 新华社记者 焦卫平 摄


